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9 月 を 前 に  
保護者の皆様には、昨日草刈り作業をしていただきまし

た。校舎周辺がたいへんすっきりしました。生徒達もたいへん

よく頑張って草運びをしてくれたお陰で、今週末の体育祭も気

持ちよく実施できます。コロナウイルス感染症拡大防止も含

め、保護者の皆様には様々な方面からご支援をいただいている

ことに厚く感謝申しあげます。ありがとうございます。 

 

今年は特別な夏休みでした。８月１７日から２学期が始まり、既に２週間が経過しています。連日酷暑

が続きます。校内は冷房設備のお陰で快適な環境の下で学習を進めることができています。体育祭の準

備や練習にも熱が入っています。部活動に関しては、３年生が抜け、新組織でスタートが切られていま

す。部活動に関しては、熱中症に注意しながらの活動を心がけての取組となります。 

生徒からは、夏休みが短かった事への不満の声は余り耳にしません。むしろ、早く学校に来られたこと

を喜んでいるようにも感じられました。４～５月の臨時休業期間、家に居ても何もすることがなかった

り、不規則な生活となってしまったりした経験からだと話している生徒がいました。短い夏休み故、宿題

も少なく、学校が始まれば友達とも会えるし、やることがハッキリしている学校での生活の方が良いと

感じているようです。 

 

２学期の始業式で、二つのことを話しました。１学期に引き続き「礼儀正しい人になること」と「希望

を持つこと」です。付け加えて、幕末の志士吉田松陰の言葉を紹介します。『夢なき者に理想なし、理想

なき者に計画なし、計画なき者に実行なし、実行なき者に成功なし、故に夢

なき者に成功なし。』夢や希望を持って２学期を過ごして欲しいと思いま

す。松陰はこうも言っています。『今日の読書こそ、真の学問である。』これ

から秋の季節、読書も大いにしましょう。 

 

２学期は生徒たちの活動や発表の機会がたくさんあります。一人一人が自己

を豊かに表現できる力を培うと共に、仲間と励まし合って努力を継続し、『や

ればできる』という自信を深めてくれることを大いに期待したいと思います。少し困難なことに挑戦し

て自分を成長させる事のできる充実した学期にしたいものです。 

地域・保護者の皆様、子ども達が持っている力をさらに伸ばせるよう、これまで同様どうぞあたたかい

ご支援とご協力をいただきますようお願い申し上げます。 

                             校長  斯波 安夫 

夏休み短縮 の効 果  
 今年の夏休みは、生徒にとってはいつもと違うものでした。期間が９日間と短く、コロナ感染症対策と

いうことで、家族で出かけるということを控えたご家庭が多かったのではないでしょうか。学校では、量

が多すぎて生徒の負担にならないよう宿題を精選しました。あっという間に終わった夏休みでしたが、

この夏休み短縮の効果を考えてみました。 

①授業時数の確保 

  ４月１７日から５月３１日までの臨時休業で不足した授業時数は、８月３１日までにすべての学

年・教科で解消されました。９月１日からは、例年通りの進度で教科書を進めることになります。ま

た、生徒が臨時休業期間中に出された課題にしっかりと取組んでいたことが予習効果を生み出し、授

業内容に深まりが見られました。 

 ②基本的生活習慣の継続 

  ４０日以上の休みが続くと、どうしても基本的生活習慣が乱れがちになります。新学期が始まって 

 も、学校がある日のリズムに戻すのが大変でした。ところが 

今年は、２学期開始後すぐでも授業に集中できてる姿が見ら 

れます。面談をすると、「短い期間だったので計画的に過ご 

すことができた」という答えが返ってきました。また、「学 

校はエアコンがあるので家よりも集中して勉強できる」「友 

達と一緒に勉強したほうが楽しい」と答える生徒もいました。 

 

 心配された夏休みが短縮されたことに対する不安や悩みはほと

んどなく、生徒は充実した８月後半を過ごしていました。 

 

学校生活を振 り返 ろう   ～生活学習集会より～ 
毎月行われる生活・学習集会では、生活面と学習面のアンケート結果が報告されます。７月の結果で

は、３年生が ①授業の終始の挨拶で「語先後礼」が毎日できた ②登下校で毎日「ヘルメット・反射

タスキ」をつけることができた ③「５分前行動・２分前着席」を徹底することができた ④規則正し

い服装等を意識してできた ⑤「無言清掃」の約束をしっかり守ることができた のすべての項目の達

成率が９０％を超えていました。学校の最上級生として、下級生によいお手本を示してくれています。

朝ご飯を食べている生徒も、ほぼ１００％です。 

 ただ、課題もあります。①テレビ・ゲーム・メールの時間制限 ②目標や夢をもって学習する の項

目の達成率が低いということです。また、読書の習慣も身に付いてない生徒がやや多いということで

す。①の対策としては、ノーゲームデーの取組の徹底と読書活動の充実、②の対策としては毎月一人ず

つ違った先生が自分の思いや経験を話す時間を設定します。 

 ２学期の始業式で、学校長から２つのお話がありました。１つ目は「礼儀正しい人にな

る」です。アンケート結果からもわかるように、全校生徒が意識して取組むことで、学校

全体がすがすがしい雰囲気になります。２つ目は「希望を持つ」です。２学期は様々な行

事があります。１学期にいろいろな活動ができなかった分、２学期はより充実したものに

していきましょう。その中で、新しい目標や夢を是非見つけて下さい！ 

 

総合での活動の様子（２年生ＣＭ撮影） 
暑さに負けず元気に活動しています 

ビブリオバトル（１年） 
お気に入りの本の紹介 

 



感動をありがとう！   ～定期演奏会～ 
 ７月１９日に運動部の大会が終わり、３年生が引退しました。そ

して吹奏楽部の３年生も引退の時を迎えました。８月１日に行われ

た「第２７回定期演奏会」です。コロナウイルス感染症対策から、入

場者を部員の家族の皆さん、生徒、教職員に限定して行いましたが、

たくさんの方に素晴らしい演奏を聴いていただくことができまし

た。多くの演奏会が中止になった中、最後まで音楽に対する情熱を

失わず活動を続けた３年生の皆さん、聴く人に感動を与えてくれま

した。ありがとう。そしてお疲れさまでした。 

仲 間 を大 切 に （部活動を終えて） 
私は、部活で「仲間」のパワーの強さ、大切さを学びました。少人数ながら、施設の

慰問やイベントへの出演、本番前のミニコンサートなど、演奏する場をたくさん設けて

いただきました。ありがとうございました。地域の方に愛される吹奏楽部であることは、

この部の誇りです。聴いて下さる方を知っていると曲が選びやすく、イメージが具体的

になるので、練習にも力が入ります。門前中ならではのよい特別な環境で、ずっと大切

にしてほしいと思います。 

さて、例年出場しているアンサンブルコンテストですが、これは自分の実力を思い知

る一つの場ともいえます。ちなみに、２年間、2回とも客観的な評価は決して高くはあ

りませんでした。金沢方面の、いわゆる強豪校には同じくらいの人数で演奏するアンサ

ンブルであっても、歯が立ちませんでした。とても悔しいことで、まずは金賞、そして

予選突破を目指して、毎年2年生は必死です。そのような中で、コンクール当日に向け

ての練習で全員が「やる気」を持ち続けることはとても難しかったです。そこで「仲間」

の関係が必要なのだと気づきました。全員が強い思いを持って部活動に参加し、みんな

が「やる気」を持って練習を続けなければいけません。1日休めば取り戻すのに3日、

2日だと6日かかります。私は、仲間と互いに鼓舞し合えれば最高だと考えています。

それができたりできなかったりといろいろありましたが、これも思い出になりました。 

 部活動を通して、「仲間」⇒「やる気」⇒「雰囲気」へとつながっていくことが分かりました。よい

「雰囲気」をつくるためには、「やる気」を出す。そのためには、切磋琢磨し合えるよい「仲間」をつ

くることに限ります。音色を磨くために個人練習が中心となる吹奏楽部では、その大切さに気付くこと

こそ上達の鍵になるのです。１・２年生の皆さん、頑張ってください!! 

吹奏楽部部長  梅沢 由起 

  ※学校だより第5号・6号では、4つの部からそれぞれ引退にあたっての思いを書いてもらい記載 

しました。各部の主将・部長のみなさん、ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

体育祭応援合戦のダンス 完成間近!! 

  ７月から取り組んでいるダンスは、いよいよ完成が近づいています。 

３年生がリーダーとなり、赤団、青団がそれぞれ工夫を凝らし、当日は 

素晴らしいパフォーマンスを見せてくれると思います。お楽しみに!! 

 

ビブリオバトルをしました!! （１年生） 
  国語の時間に、自分のお気に入りの本を紹介しました。自分ではその 

本の面白さを分かっていても、ほかの人たちにそれをどう伝えればいいか、 

みんな悩んでいました。自分では手に取らないような本を紹介してもらい、 

読書の幅が広がることにつながる活動です。 

 

  ＨＡＢふるさとＣＭ大賞に参加します!! 
  ２年生は、輪島市（門前中心）の魅力を発信するＣＭ制作に取組んでい 

ます。今年のテーマは、「今だからこそ応援しますふるさと」です。中学生 

の視点から見た地域の魅力を、中学生ならではの発想で表現したＣＭにな 

る予定です。完成をお楽しみに!! 

                                  

９ 月 の 予 定          １ ０ 月 の 予 定 

 

 

 

 

 

 

１ 火 ３年学力テスト② 

２ 水 体育祭予行 

５ 土 体育祭 

６ 日 体育祭予備日 ノーゲームデー 

７ 月 振替休業日 

８ 火 生徒集会 

９ 水 壮行式 

10 木 歯科検診（全校） 

12 土 奥能登新人大会（バスケ・野球） 

13 日 奥能登新人大会（バスケ・野球） 

１４ 月 グッドマナーキャンペーン（～１８日） 

１５ 火 修学旅行（３年） 

１６ 水 修学旅行（３年） ノーゲームデー 

１７ 木 修学旅行（３年） 

２３ 水 定時退校日 学校集金口座振替日 

２６ 土 
ノーゲームデー   

全能登野球・ソフトボール大会（中止） 

２９ 火 生徒会委員会 

３０ 水 学校関係者評価委員会 

 １ 木 生活・学習集会 

６ 火 生徒集会  ノーゲームデー 

７ 水 授業参観・学年懇談会 

８ 木 中間テスト① 

 ９ 金 中間テスト② 

１３ 火 ３年学力テスト① 

１４ 水 ３年学力テスト② 

１６ 金 ノーゲームデー 

１７ 土 全能登バスケットボール大会（中止） 

２２ 木 学校集金口座振替日 

２６ 月 ノーゲームデー 

２７ 火 生徒会委員会 

２８ 水 定時退校日 

 

門前中学校の最新の情報は、インターネットのホームページでもご覧になれます。また、家庭学習で活用

できるコーナーもあります。是非ご覧ください‼ 

            

 

 

 

修学旅行コース変更のお知らせ 
３年生の修学旅行は、富山・金沢方面での活動を予定していました。しかし、新型コロナウイルス感

染の報告が連日続いており、このような状況の中で計画通り修学旅行を実施するには困難があると

判断し、再度コースの変更を行いました。行き先は、コロナウイルス感染症対策を考え、奥能登方面

（輪島市・珠洲市・能登町）です。コロナウイルス感染症に対する不安をなくしつつ、3年生の心に残る

修学旅行を実施したいという思いから、このような決断を行いました。ご理解をお願い致します。 

熱中症に注意!! 
体育祭当日まで暑い日が続くことが予想さ
れます。また、体育祭の練習も本格的にな
っていきます。いつもより多めに水分補給
できるよう準備をお願いします。 


